

Dielsdorf, 27. März 2024



Elternnewsletter Nr. 08

Liebe Eltern
Liebe Erziehungsberechtigte

Da diese Woche Karfreitag ist, erhalten Sie für einmal den Newsletter bereits am Mittwoch.

Der Lehrberuf erlebt derzeit viele Anpassungen. Zwar haben alle einmal eine Schullaufbahn absolviert und kennen die Institution Schule aus eigener Erfahrung. Und dann sind plötzlich die eigenen Kinder soweit, dass sie eingeschult werden. Wie war das jetzt schon wieder mit Hausaufgaben? Warum wird mein Kind in diese Klasse eingeteilt? Weshalb können die Schülerinnen und Schüler nicht mit dem Fahrrad zur Schule?

Nicht immer sind die Entscheidungsgrundlagen und die Entscheide selbst ohne weiteres nachvollziehbar. Gleich geht es mir, wenn ich mein Auto zum Service bringe. Obwohl ich schon Jahrzehnte Erfahrung im Handling mit Fahrzeugen habe, sind vorgeschlagene Reparaturen, oder die Folgen bei Nichtausführung, mehrheitlich nicht einschätzbar.

Ähnlich geht es Ihnen vielleicht auch mit den verschiedenen schulischen Prozessen. Gerne möchten wir Ihnen diese deshalb in den nächsten Newslettern etwas näher erläutern. Die neue Rubrik «Wie geht eigentlich...» versucht, im Jahreslauf punktuell Routinearbeiten transparent zu beleuchten und zu erklären.

Diesen Monat starten wir mit dem Einteilen von Schülerinnen und Schülern bei Stufenübertritten. Gerne beantworten wir aber auch individuelle Fragen und Anliegen in den monatlichen Sprechstunden.

Neue Rubrik: **Wie geht eigentlich...Klasseneinteilung**

Jedes Jahr werden bei Kindergarteneintritt, dem Wechsel vom Kindergarten in die Primarschule und von der 3. in die 4.Klasse neue Klassen zusammengestellt. Grundlage dieser Neueinteilung ist das Bestreben, möglichst ausgewogene und von den Zahlen her ausgeglichene Klassen zu bilden.

Bei Kindergarteneintritt ist das ausschlaggebendste Kriterium die Wohnadresse. Unsere Kindergartenanlagen sind übers Dorf verteilt, was in der Regel sehr kurze Laufwege für die Kinder garantiert. Sind am entsprechenden Standort zwei Kindergärten, lassen sich weitere Kriterien berücksichtigen. Mädchen und Knaben werden in gleichem Masse aufgeteilt.

Des Weiteren versuchen wir, die verschiedenen Sprachgruppen möglichst gleichmässig auf die einzelnen Abteilungen zu verteilen. Beim Übertritt in die 1. und die 4.Klasse kommt hinzu, dass wir auch soziale (Un-) Verträglichkeiten in den Entscheid miteinbeziehen. Auch können Sie immer davon ausgehen, dass wir keine leistungsmässig guten und schlechten Klassen bilden.

Diesen ganzen Prozess leitet die Schulleitung ein. In einem zweiten Schritt berät ein Einteilungsgremium mit Behördenvertretung und Schulverwaltung darüber. Der dritte Schritt ist, dass die «abgebenden» Klassenlehrpersonen allfällige No-Go's aufdecken und melden. Bevor die Klassenliste dann endgültig versandt wird, sichten auch die übernehmenden Klassenlehrpersonen die provisorische Fassung.

Nach Erhalt der Klassenliste haben Sie jeweils zehn Tage ein Rekursrecht. Jeder eingegangene Rekurs wird noch einmal genauestens von der Behörde geprüft und von Fall zu Fall entschieden.

Dem ganzen Prozess messen wir grosse Bedeutung zu und begehen den Weg mit äusserster Sorgfalt zum Wohl Ihrer Kinder. Trotzdem kann nicht jede Veränderung oder Entwicklung vorhergesehen und jede Klippe umschifft werden. Im Gespräch entstehen aber oftmals gute Möglichkeiten oder Kompromisse.

Stellenplanung

Wie Sie vermutlich aus der Presse vernommen haben, ist der Mangel an ausgebildeten Lehrpersonen nach wie vor schweizweit ein Thema.

Im aktuellen Schuljahr haben wir eine Klasse, die im Moment keine festverpflichtete Klassenlehrperson hat. Diese Stellvertretung ist bereits mehrmals ausgeschrieben worden. Eine dauerhafte Lösung bis zum Sommer konnte jedoch noch nicht gefunden werden, dies ist es für den laufenden Betrieb sehr aufwändig und für die betroffenen Schülerinnen und Schüler herausfordernd.

Auf den Sommer hin suchen wir auf der Mittelstufe nach zwei Klassenlehrpersonen. Qualifizierte Bewerbungen sind bislang jedoch noch sehr spärlich. Zwar kommt es periodisch immer mal wieder vor, dass sich nicht Lehrpersonen bei den Schulen, sondern Schulen bei den Lehrpersonen bewerben, dies ist jedoch nebst dem Alltagsgeschäft sehr aufwändig und auch nicht immer erfolgreich.

Sollten Sie also in Ihrem erweiterten Bekanntenkreis Lehrpersonen haben, welche auf der Suche nach einer neuen Herausforderung an einer lässigen Primarschule sind, dürfen Sie gerne Werbung für uns machen. Beide Pensen sind im Bereich von 80-100% anpassbar.

KLAPP

Unter diesem Link erfahren Sie, wie sie eine Absenzmeldung bei Klapp erfassen:

<https://klapp.mobi/support-article/645acc681475520344dcf90c>

Bitte melden Sie ihr Kind zukünftig immer über Klapp ab, so erfahren alle Lehrpersonen, Therapeutinnen, der Mittagstisch und die Hausaufgabenbetreuung von der Absenz ihres Kindes. Danke!

Bei Problemen mit Klapp dürfen Sie jederzeit auch den Support kontaktieren: 032 510 08 38.

Projektwoche

Die Projektwoche «Eine Reise um die Welt» wird zyklusdurchmischt vom 13.05. – 17.05. 2024 stattfinden. Der Unterricht findet nach Stundenplan statt (ausser Frühstunden, diese fallen aus). Wir möchten Sie bitten, sich das Datum für unser Abschlussfest in Ihrer Agenda bereits vorzumerken. Die Eltern sind herzlich dazu eingeladen. **Das Abschlussfest findet am Freitag, 17. Mai 2024 statt. Der Zyklus 1 feiert von 11.00 Uhr - 12.30 Uhr und der Zyklus 2 von 12.00 – 13.30 Uhr.** Selbstverständlich werden Sie zu gegebener Zeit noch detailliertere Unterlagen zur Projektwoche erhalten.

Elternrat (www.elternrat-dielsdorf.ch)

PARTY-DISCO 2024

Liebe Eltern, die Zeit vergeht wie im Flug und es ist bald wieder Zeit mit unseren Kleinen und Grossen zu feiern. Das Datum ist auf Samstag, den 15. Juni 2024 festgelegt. Es findet wieder eine PARTY-DISCO statt. Die Turnhalle wurde reserviert und auch der DJ steht fest. Die Projektleiterin Tricia Stöbi sucht noch Helferinnen und Helfer für den Aufbau, Dekoration und bei der Durchführung der Aktivitäten am Event-Tag. Jede Hilfe und auch Idee ist willkommen. Gerne können Sie direkt mit Tricia Stöbi Kontakt aufnehmen (patricia.stoebi@gmail.com). Die Anmeldung für die Teilnahme an der Party-Disco wird im Mai aufgeschaltet. Die Informationen werden zur gegebenen Zeit Ihnen zugestellt.

Informationen rund um den Elternrat der Primarschule Dielsdorf und die Kontaktangaben zum Vorstand sind zu finden unter der obigen www-Adresse.

Agenda

Do. 28.03.24	Gründonnerstag	Unterrichtsfreier Tag
Do. 04.04.24	Besuchsmorgen	Kindergarten – 6.Klasse (nur für Erwachsene)

Mo. 06.05.24	Weiterbildungstag	Unterrichtsfrei ganze Primarschule (inkl. Kindergarten)
13. – 17.05.24	Projektwoche	Ganze Primarschule Dielsdorf
Mi. 22.05.24	Vorlese morgen	Kindergarten
Mi. 22.05.24	Vorlese morgen	1. – 6. Klasse
Fr. 31.05.24	Besuchsmorgen	Kindergarten – 6.Klasse (nur für Erwachsene)

Freundliche Grüsse

PRIMARSCHULE DIELSDORF

Damaris Inderkum

Andrea Kistler

Michael Jud